



Corte IDH
Protegiendo Derechos



PROGRAMA

BECA DE INVESTIGACIÓN PERIODÍSTICA

RED DIALOGA - CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS

– PROGRAMA ESTADO DE DERECHO PARA LATINOAMÉRICA FUNDACIÓN KONRAD ADENAUER CON APOYO DE MEDIA DEFENCE

El rol del Sistema Interamericano de Derechos Humanos requiere, más que nunca, un trabajo cercano y comprometido en la difusión de las acciones de protección de los derechos humanos a la ciudadanía en América Latina y el Caribe. La comunicación pública respecto a la protección y defensa de los derechos humanos constituye una de las principales acciones de apoyo para una efectiva labor del Sistema y el cumplimiento de las responsabilidades encomendadas en la Convención Americana sobre Derechos Humanos.

Para la Corte Interamericana y el Programa Estado de Derecho para Latinoamérica de la Konrad Adenauer es vital el trabajo con redes de periodistas en América y el Caribe que se interesen en la cobertura de derechos humanos, así como en el alcance de decisiones de la Corte Interamericana y su labor en la región. Dado el escenario de persecución y coartación de libertades y derechos en que se encuentra el trabajo periodístico en América Latina y el Caribe, así como el discurso de odio que ha ganado espacio en redes sociales; se hace necesario el trabajo en red entre el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, organizaciones internacionales y periodistas de distintos países, con el objeto de trabajar en conjunto en la comunicación de la protección de derechos humanos en el Continente, con la necesaria independencia periodística en el marco de un Estado de Derecho que sea puente de información con las sociedades, quienes cada vez requieren más información.

Como parte de los esfuerzos permanentes de construir un relacionamiento con los periodistas se seleccionarán a dos periodistas para el desarrollo de una beca de investigación periodística sobre la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. El objetivo es poder profundizar aún más sobre el impacto del trabajo del Tribunal en la reparación de los derechos de las personas, así como incentivar el uso de nuevos formatos de trabajo periodístico con enfoque en derechos humanos y el fortalecimiento del Estado de Derecho en América Latina y el Caribe.

Durante la beca los y las periodistas tendrán la oportunidad de profundizar mediante charlas con los abogados y/o Jueces y Juezas de la Corte en diversas líneas jurisprudenciales tales como graves violaciones de derechos humanos, libertad de expresión, violencia contra la mujer, migrantes, discriminación por orientación sexual, comunidades indígenas, derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, reparaciones en materia de derechos humanos entre muchos otros.

El periodista tendrá la oportunidad de dedicar parte de su tiempo profesional al desarrollo de un reportaje en profundidad sobre temáticas vinculadas a los derechos humanos en la región y el fortalecimiento del Estado de Derecho.

Ruta de la Beca

El/La periodista tendrá la oportunidad de generar un proceso de intercambio académico y profesional con distintas áreas de la Corte Interamericana, el Programa de Estado de Derecho para Latinoamérica de la Konrad Adenauer y la Organización Media Defence. Su referencia institucional estará anclada en el Departamento de Comunicaciones y Prensa quienes facilitarán el proceso de inducción y orientación del becario/a, así como acompañamiento permanente del Network mánger del Programa Estado de Derecho para Latinoamérica de la Konrad Adenauer.



Módulo 1: El/la becario/a mantendrá reuniones de inducción con el Dpto. de Comunicaciones y Prensa de la Corte IDH, el Programa de Estado de Derecho de Konrad Adenauer América Latina y la Organización Media Defence. Posteriormente los becario/as tendrán la oportunidad de mantener una serie de reuniones de trabajo y presentación con actores claves dentro de la Corte Interamericana: Secretario, Juez o Jueza, Abogados y Abogadas del Área de Fondo, Abogados y Abogadas del Área de Supervisión de Cumplimiento de Sentencias.

Luego de culminado el proceso de inducción el Becario/a tendrá la oportunidad de poder participar de actividades de la Corte Interamericana acompañando al equipo de Comunicaciones y Prensa.

Habiendo definido ya un tema de investigación el becario/a tendrá la oportunidad de explorar, con la asistencia de un guía legal y un facilitador del equipo de comunicaciones, la información que tiene la Corte para facilitar su investigación.

Este módulo se extiende entre la semana 1 y 2 de Beca.

Módulo 2: El/la becario/a tendrá la oportunidad de profundizar en su investigación periodística, con la asistencia y apoyo tanto del Programa Estado de Derecho para Latinoamérica de la Konrad Adenauer, como de la Corte Interamericana y de la Organización Media Defence.

En este proceso el/la becario/a será invitado a participar de actividades en el marco de la Red Dialoga de Periodistas por los Derechos Humanos en América Latina y el Caribe.

A su vez recibirá una inducción especializada en casos de la Corte Interamericana vinculados a la defensa de libertad de expresión para Periodistas.

De la misma manera el becario/a será invitado a participar de reuniones que mantenga el Dpto. de Comunicaciones con organizaciones vinculadas al trabajo con periodistas, defensa de derechos humanos, de manera de acrecentar el networking del Becario/a con el Sistema Internacional y Regional de Protección de los Derechos Humanos.

En el marco de este módulo el Becario/a tendrá la oportunidad de organizar una entrevista en vivo, utilizando las redes sociales de la Corte Interamericana, con un Juez o Jueza de la Corte, en el marco del tema de investigación de su interés, actividad organizada de manera conjunta con el Programa de Estado de Derecho para Latinoamérica de la Konrad Adenauer y con la Organización Media Defence.

Este módulo se extiende entre la semana 3 y 9 de Beca.

Módulo 3: El/la becario/a tendrá la oportunidad de presentar en un workshop interno de la Corte Interamericana, en el que pueden estar invitados los jueces y abogados, avances de su investigación periodística.

A su vez el Becario/a presentará sus reflexiones y avances de la investigación periodística en un Webinar externo organizado en el marco de la Red Dialoga de Periodistas por los Derechos Humanos en América Latina y el Caribe, con un tema vinculado a su trabajo periodístico. El Departamento de Comunicaciones y Prensa asistirá al Becario/a en la organización del Webinar.

Se espera que el/la periodista pueda difundir a través de sus propios medios la investigación periodística, y también en el portal informativo Agenda Estado de Derecho y en el Blog de la Red Dialoga.

Este módulo se extiende entre la semana 10 a 12 de Beca.

Resultados Previstos:

Al finalizar la Beca el Periodista habrá adquirido las siguientes competencias:

- Conocimiento en profundidad sobre el funcionamiento del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, la Agenda de Fortalecimiento del trabajo en protección de derechos humanos y el rol de la Corte Interamericana.
- Habrá acrecentado sus redes profesionales con el Sistema Interamericano de Derechos Humanos.



Corte IDH
Protegiendo Derechos



- Adquirirá mediante un proceso de aprendizaje significativo herramientas para utilizar la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en el trabajo periodístico.
- Profundizará, con la asistencia directa de profesionales de la Corte Interamericana, así como del Programa de Estado de Derecho de Konrad Adenauer y de la Organización Media Defence, en la investigación periodística de un tema de su interés.
- Un artículo para publicar en las plataformas mencionadas con avances o resultados de su investigación periodística.

Requisitos de Participación

Ser Periodista con más de cinco años de experiencia en cobertura de temáticas vinculadas a Derechos Humanos en América Latina y el Caribe.

Para esta edición se han seleccionado tres temas de referencia:

1. Medio ambiente y derechos de la naturaleza.
2. Seguridad de periodistas con enfoque de género.
3. Migración y derechos humanos.

Enviar una carta de **postulación indicando su experiencia y la temática que le gustaría desarrollar durante su beca de periodismo de investigación en la Corte Interamericana, dos ejemplos de su trabajo periodístico y su CV en el siguiente enlace:** <https://forms.gle/ZoUMQPB9DL6wip9q9>

Eventualmente se puede solicitar información adicional a las/los candidatos.

Un Comité realizará una preselección y luego de un proceso de entrevistas se establecerá un orden de prelación de las candidaturas.

Para el desarrollo de la beca se otorgará una beca de 1.000 USD a las/los periodistas participantes. **La beca se desarrollará de manera telemática. Se extenderán certificados y un informe al finalizar la Beca.**